

Protokoll Schullehreratsitzung vom 23.06.2025 im Schulrestaurant der Grundschule am Lindhof in Syke

Protokollant: Christian Dürr

1.) Bericht von Frau Lehmann über die aktuellen Themen:

- a. Die Grundschule am Lindhof nimmt bis 2034 am Start-Chancen-Programm des Landes Niedersachsen teil. Hauptfokus ist der Spracherwerb der deutschen Sprache. Das Programm besteht aus 3 Säulen. Erstens, den baulichen Maßnahmen, welche aber noch nicht angegangen wurden. Zweitens der Investitionssäule, welche aber erst im September 2025 konkretisiert werden kann, nachdem die Budgetierung genauer abgestimmt wurde.

Zur zweiten Säule gibt es einzelne Ideen, wie Kuramodell, Kooperationen mit Schwimmvereinen, sodass Schwimmen gefördert würde mit bspw. Schwimmkurskontingenten. Darüber hinaus steht im Mittelpunkt wie sich Lernen verändert, weshalb es auch interne Lehrerfortbildungen zu diesem Thema gibt. Die dritte Säule des Start-Chancen Programms ist die, der Personalmaßnahmen, wobei die Wirkung dieser Säule noch nicht abgeschätzt werden kann, da monetäre Mittel noch nicht mitgeteilt wurden und diese erst im Septembertermin der Schule mit Vertretern des Start-Chancen Programms erläutert werden.

Grundsätzlich befindet sich die Grundschule am Lindhof im oberen Bereich der geförderten Schulen des Start-Chancen Programms.

b. Personal:

Herr Peins wurde an der Grundschule am Lindhof ausgebildet und wird nun als Lehrkraft übernommen.

Frau Wolf wurde als Betreuungskraft für Deutsch und Musik gewonnen.

2 FSJler kommen im neuen Schuljahr an die Schule und es wird dafür geworben, dass eine dritte Kraft hinzukommt.

Im Sekretariat ist Frau Frenzel neu und wird mit Frau Kruse gemeinsam dort arbeiten.

- c. Kantine: Wir haben inzwischen ein 3 Ess-Sterne Schulrestaurant. Sich zu verbessern stößt langsam an seine Grenzen, aber man versucht sein Bestes. Eine Neuerung wird eine Saladette sein, die bald eingeführt wird, sodass das Salatbuffet noch attraktiver wird.
- d. 1ter Jahrgang 2025/2026: Ob 3 oder 4zünftig wird dieses Jahr erst sehr spät entschieden. Bis 27.06 wird dies final entschieden, sodass die Eltern bis zum Schuljahresende die Entscheidung über die Klassenzusammenstellung haben. Die Basisklasse wird voraussichtlich 8 Kinder beschulen.
- e. Schulinterner Fördertag wird am Mittwoch, den 10.09.2025 stattfinden. Es wird dann eine Notbetreuung angeboten. Bitte jetzt schon in den Elterngruppen kommunizieren.

- f. AGs: Im neuen Schuljahr wird es keine festen AGs mehr geben. Es wurde festgestellt, dass die Kinder oftmals nach ein paar Mal keine Lust mehr auf ihre spezifische AG hatten. Daher soll das Angebot nicht reduziert sondern vielmehr so flexibel angeboten werden, dass die Kinder jeden Tag aussuchen können, worauf sie Lust haben. Dies ist ein Versuch und man wird sehen, wie notwendig Anpassungen sind. Es wird allerdings AGs geben, die fest sind. Beispielsweise Karate und Tischtennis.
- g. Parkplatzsituation: Die Situation auf dem Schulparkplatz ist chaotisch. Beispielsweise sind die Poller, die für eine sichere Überquerung des Parkplatzes angebracht wurden, schon mehrmals angefahren worden. Darüber hinaus wird auch an der Treppe zum Fahrradkeller geparkt, obwohl das ein zentraler Weg für die Schüler ist. Man wird auf den Busbahnhof-Elternparkplatz und die weiteren Elternparkplätze verweisen. Allerdings hat man keine Hoffnung, dass sich die Situation verbessern wird. Es wird nun auch diskutiert Fußspuren auf den Boden des Parkplatzes einzuzeichnen allerdings erst wenn die Pollersituation geklärt ist.
- h. Eichenprozessionsspinner: Situation war nicht zufriedenstellend. Laut Schilderung von Frau Lehmann, hat die Stadt Syke sich nicht wie versprochen, an die Vereinbarung gehalten am Wochenende des 13.06-15.06, die Raupen zu entfernen. Obwohl am Freitag schon der Schulhof des Gymnasium Sykes gesäubert wurde.
- i. Freikarten bei Ausflügen für die Lehrer-Thematik: Die Nutzung von Freikarten für die Lehrer ist nicht erlaubt und wird entsprechend nicht mehr verfolgt. Die Lehrer können Ihre Gelder bei Ausflügen sehr wohl einreichen und sich auszahlen lassen. Allerdings wird hier immer auf volle 10€ gerundet, weshalb auch viel Geld verloren geht. Inoffiziell: Was die Eltern bilateral mit der Lehrkraft abstimmen, kann nicht kontrolliert werden.

Großes Schuljubiläum - 50 Jahre Grundschule am Lindhof ist am 18.06.2026. Allerdings wird das Schulfest im Mai 2026 stattfinden. Organisation beginnt noch vor den Herbstferien 2025. Für die Mitorganisation können sich die Elternvertreter an Frau Lehmann per Mail melden.
September 25 Trixxit Sport Event. Der Schulzirkus wird im Schuljahr 2025/2026 ebenfalls gastieren.

- j. Elternhelfer an der Grundschule am Lindhof - Frau Neumann von der Diakonie möchte gern ein Projekt mit Elternhelfern an der GS am Lindhof durchführen. Allerdings sollen die ehrenamtlich, helfenden Eltern bezahlt werden. Hier muss noch einmal in die Diskussion gegangen werden. Generell „fühlt es sich merkwürdig an“, wenn Eltern für die Unterstützung (z.b. beim Lesen oder bei Mathe) bezahlt werden. Der SER hat dieses Gefühl geteilt.
Unglücklich war, dass Frau Neumann Vorort war, aber nicht kommuniziert hatte, dass sie frühzeitig abreisen musste. Leider war Frau Neumann nicht mehr anwesend, als das Thema besprochen werden konnte. Das Verschulden ist hier eher bei Frau Neumann zu suchen. Alle waren enttäuscht, dass die Diskussion und Abstimmung mit Frau Neumann nicht stattfinden konnte.

2.) Diskussion ohne Frau Lehmann und Herrn Hakkel:

Einschulungscafe 2026/2027: Die Erstklässler-Vertreter sollen direkt im ersten SER-Meeting in Kenntnis gesetzt werden, dass sie die Verantwortung für das Einschulungscafe 2026/2027 tragen. Ggf. Weitergabe von Orga-Zetteln aus den letzten Jahren.

3.) Ende der SER-Sitzung.